

Díaz-Canel: «La determinación revolucionaria puede irse por encima de las adversidades»



Sostiene Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, encuentro con jóvenes santiagueros para conmemorar el Combate del Uvero, primera gran victoria del Ejército Rebelde. Lo acompañó el miembro del Buró Político y secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda.

René Tamayo León, 29 de Mayo de 2025

El UVERO, Guamá, Santiago de Cuba.- Demostrar «que la determinación revolucionaria puede irse por encima de las adversidades», es uno de los legados que nos dejó el Combate del Uvero, señaló el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en encuentro con jóvenes santiagueros tras la celebración, este 28 de mayo, del 68 aniversario de esa primera gran victoria del Ejército Rebelde.

Convertidos ya en una tradición donde la Dirección del Partido repasa y celebra junto a las nuevas generaciones los hitos de los más de 150 años de lucha de la Revolución cubana —su legado y vigencia—, en el intercambio de este miércoles se analizaron a la luz de la historia y el presente, una batalla que fue considerada por el Che como «la mayoría de edad de nuestra guerrilla».

Fidel, quien lideró el ataque al enclave de la tiranía batistiana, que recién había sido reforzado con 60 soldados fuertemente equipados, diría de este enfrentamiemto: «Nuestros hombres tomaron por asalto cada posición, avanzando sobre las balas y combatiendo largamente. Todo lo que se diga sobre la

valentía con que lucharon, no acertaría a describir el heroísmo de nuestros combatientes».



Foto: Estudios Revolución

Acompañados por el miembro del Buró Político y secretario de Organización del Comité Central del Partido, Roberto Morales Ojeda, y Beatriz Johnson Urrutia, primera secretaria del comité provincial del Partido en Santiago de Cuba, centenares de pobladores del municipio de Guamá, y en especial de El Uvero, recordaron la gallardía de los jovenes rebeldes en un duro combate donde «rindieron en este campo una de las jornadas más bellas en su lucha por la libertad que hoy disfrutamos».

Así reza en el Obelisco que recuerda aquellos días en los que cayeron luchando siete revolucionarios y varios fueron heridos, entre ellos Juan Almeida Bosque, que recibió tres impactos de bala y fue considerado como «el alma» de aquel combate.



Foto: Estudios Revolución

LOS JÓVENES SIGUEN DANDO BATALLAS Y LOGRANDO VICTORIAS

El intercambio, tras el acto de pueblo, entre Díaz-Canel y los jóvenes, que comenzó con una reseña de la historiadora de la localidad, avanzó con intervenciones que abordaron tareas que hoy requieren el mayor empeño de las nuevas generaciones.

Dariel Gutiérrez Sánchez, estudiante de ingeniería Eléctrica de la Universidad de Oriente, informó sobre la labor de la FEU en su Facultad, donde muchachas y muchachos reafirman su papel y compromiso con todo lo relacionado con la rehabilitación y fortalecimiento del Sistema Electroenérgético Nacional (SEN).



Foto: Estudios Revolución

Implementan, por ejemplo —explicó Dariel— proyectos en Inteligencia Artificial y sobre el uso de paneles de energía solar fotovoltaica para garantizar la soberanía energética en ese centro de altos estudios.

El Presidente elogió las iniciativas y convocó a los jóvenes de las carreras vinculadas a la enegía eléctrica a desarollar iniciativas, como están haciendo los estudiantes en otras universidades, para promover y conducir debates en centros educacionales y colectivos sociales y laborales, que permitan infomar e intercambiar sobre el Programa de Gobierno para el desarrollo y estabilización del SEN y la necesidad del ahorro.

Hay que explicar, les dijo, qué es lo que está pasando y las luces que tenemos con todo lo que se está haciendo, tanto en la recuperación de las centrales térmicas, en la generación distribuida como en los parques solares fotovoltaicos.



Foto: Estudios Revolución

Es una estrategia, recordó Díaz-Canel, que no ha fracasado, sino que está incorporando centenares de MW a corto plazo y también a mediano y largo plazo.

El campesino y estudiante de ingeniería en la especialidad de Agronomía, Diosner Cordero Montero, habló sobre la importancia de la aplicación de la ciencia en la agricultura. Señaló que se prepara para hacer su tesis de grado sobre el cultivo de la malanga, pero no solo será un ejercicio académico, sino que tendrá su variante práctica en su finca.

Díaz-Canel ponderó la decisión del campesino y coincidió con él en la importancia de esta vianda, al punto, explicó, que forma parte de la estrategia del país de promover cultivos rústicos como el plátano, el boniato y la yuca. La malanga, coincidió con Diosner, es muy importante, porque cuando un ciclón pasa, puede tumbar los plátanos, pero a la malanga no la afecta.

El papel crucial de la historia, de su conocimiento, entre las nuevas generaciones, fue uno de los temas más recurrentes en el intercambio. Livia Illas Ulloa, profesora de Historia en la Facultad del Partido, exaltó la necesidad de su más amplio conocimiento por parte de los cuadros.

El capitán Vidal Castillo, de la Escuela Interarmas José Maceo, subrayó la pertinencia de conocer la historia de Cuba para el combate en las redes sociales; Kevin, presidente de la FEEM en Guamá, habló de cuánto se hace en su municipio, donde cada llano y loma está marcada por la gesta del Ejército Rebelde, para mantener vivo ese legado.

Coincidiendo con los jóvenes, ya en el final de una intervención en la que recorrió historia, legado y vigencia de nuestras luchas, el Presidente Miguel Díaz-Canel subrayó que sobre el combate de El Uvero en sí, nunca debemos olvidar que en él hubo un heroísmo y una decisión colectiva, fortaleció la moral del Ejército Rebelde, y fortaleció la visión de la población cubana, «que comenzó a conocer más de ese heroísmo, sus ideales, su valentía y también la solidaridad que primaba en la guerrilla».

Pero el mayor simbolismo y vigencia que nos deja El Uvero —reiteró— «es la determinación de vencer siempre, a pesar de las adversidades». Y en eso, ustedes, los jóvenes —dijo—, tienen una misión y una responsabilidad importantísima como generación histórica y como lo que se han definido: «la Generación del Centenario de Fidel».



Foto: Estudios Revolución

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba 2025 © Palacio de La Revolución